
 1 

平成２６年３月定例会 

  

一般質問通告一覧 

 

１．水野谷正則議員  ３月７日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．今回の観測史上初の大雪について 

(1)雪害について（市長） 

 ①今回の「雪害」に対する所見と基本的な対応について 

(2)除雪体制等について 

 ①対応と検証及び今後の改善点について（市長公室、総務部、市民生活部、保健

福祉部、産業部、建設部、水道部、教育委員会、各庁舎） 

(3)農業等災害対策について 

①被害にあったハウスの棟数、農家数、再見込額について 

②営農再開に向けての支援について 

２．子育て支援について 

(1)待機児童について 

 ①待機児童の受け皿となる認可外保育施設と保育園の保育料の差について 

 ②認可外保育施設と保育園の保育料の差額に対する公費補助について 

 

２．十文字博幸議員  ３月７日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．「工業の森・新白河 B工区」を３月中旬に三菱ガス化学㈱引き渡すが、企業誘致

の現況と今後についてお尋ねします。  

(1)鈴木市長就任以降、企業誘致はどのように進んでいるのかお聞きしします。 

(2)平成２４年 6月の定例会において「工業の森・新白河 A 工区」について伺い

ましたが、今後の方針をお聞きします。 

２．除染対策について 

(1)現在の除染の進展状況をお尋ねします。 

(2)仮置き場の造成地はどこまで確保できているのかお尋ねします。 

３．除雪対策について 

(1)市内各地域の路線の除雪を各土木建設業者と除雪契約をしているが今回なぜ

対応が遅れたかお尋ねします。 

(2)昨年、除雪対策を各自治会に協力依頼したと聞いておりますがなぜ機能しなか

ったかお尋ねします。 
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３．室井伸一議員  ３月７日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．２０２５年問題について  

(1)白河市全般について 

(2)高齢者福祉について 

(3)学校について 

(4)老朽公共施設・インフラ整備について 

２．子どもを守ることについて 

(1)ネット犯罪防止について 

３．教育行政について 

(1)学校教育に新聞を活用することについて 

４．市民の健康について 

(1)ロコモティブシンドロームについて 

 ①現在行っている対策と今後の周知について 

５．大雪対策について 

(1)除雪について 

 ①重機の貸し出しについて 

 

４．深谷博歩議員  ３月７日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．行政改革 

(1)第２次行革計画より 

   ①第２次行革実施計画も２／３の所まできているが、実施状況の中で１次計画

の反省点を踏まえ、現時点での市長としての感想を伺いたい。 

   ②具体的取組で１８項目が有り、さらに個別的取組６７項目有る中で、計画よ

り進捗が遅れているのは何項目あるか数字でお示し頂きたい。 

   ③上記の中で特に項目番号６４．６５．６６について具体的に数値を出して実

施状況の説明を伺いたい。 

(2)行政改革推進委員会 

   ①行革推進委員会より今までに委員会が重要事項を審議し市長に答申したこと

は有るのか、意見を出した事は有るのか、件数、内容を伺いたい。 

(3)各部の運営目標について 

   ①２４年度まではＨＰでアップされていたが２５年度からは変更されたが何故

変更されたか経緯を伺いたい。 

    ②更に計画に対し実施された結果の評価、及び対策はどのように引き継がれた

のか？ 

(4)第２次総合計画について 

   ①第２次総合計画の前期基本計画に組み込まれた中で分野別計画施策７－５に

ある定員管理計画について具体的に説明願います。 
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   ②同じく人材育成基本方針について趣旨説明と状況報告を伺います。 

 

５．吾妻一郎議員  ３月７日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．豪雪被害について 

(1)被害の実態について 

   ①農林業被害 

  ②家屋等の被害 

  ③落雪等によるその他の被害 

(2)被災農業者への支援対策について 

２．除染対策について 

(1)住宅等の除染について 

   ①除染の進捗状況について 

     ②除染後の線量について 

   ③今後の除染予定地域と実施時期について 

(2)仮置場の設置について 

 ①東地域仮置場の設置見通しについて 

(3)既設仮置場の容量について 

 ①各仮置場の容量と除去土砂等の搬入実績について 

３．除雪について 

(1)車道、歩道の除雪について 

   ①積雪量の判断、除雪開始時間に問題がなかったか。 

     ②車道、歩道の確保に工夫が必要でないか。 

   ③除雪路線、業者、重機の配置に検討が必要ではないか。 

４．施政方針について 

 

６．高橋光雄議員  ３月７日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．施政方針について 

(1)行財政運営について 

(2)公共施設等整備基金について 

(3)健康・福祉・医療プロジェクト 

 ①生活習慣病 

 ②子どもの予防接種 

２．原発事故により避難している方々への支援について 

(1)本市から避難している方の推移、本市へ避難してきている方の推移 

(2)これまでの支援活動と情報提供 

(3)今後の支援について 

３．中山義秀記念文学賞と義秀作文コンクール 
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(1)中山義秀顕彰会会員について 

 ①顕彰会会員の推移（H１８～H２５年度まで） 

 ②会員増を図るために、これまで行ってきた活動について 

  ③会員数の目標と、それを達成するための具体的活動について 

(2)館長の役割と顕彰会事務局の機能について 

(3)中山義秀文学賞と公開選考会 

(4)義秀作文コンクールについて 

 ①募集方法と応募点数の推移および表彰の方法 

 ②各学校の受け止め方と理解、生徒への指導について 

(5)中山義秀文学賞と義秀作文コンクールの連携 

 ①表彰式の一体化 

 ②最終選考委員の関与 

 ③全市的一大事業 

 

７．玉川里子議員  ３月１０日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．図書館について 

(1)建物の改善について 

(2)図書購入について 

(3)白河市子ども読書活動推進計画について 

２．女性の社会進出について 

(1)白河市の女性進出について 

(2)白河市の職員の実態を伺う。 

 

８．緑川摂生議員  ３月１０日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．新市民文化会館について 

(1)建築工事請負契約等が、１月の臨時会で可決されました。８０億という大型の

予算をかけて建設するこの、文化会館を、どのように活用していくのかを、あ

らためて市長に伺いたい。  

  (2この施設を中心市街地活性化につなげていくのかを、伺う。   

２．大雪への対応について 

(1)道路の除雪の充実について 

 ①大雪警報時のシステム内容の確認 

 ②警報時の、市の態勢を伺う 

 ③市民からの要望の内容は 

 ④委託業者との事前打ち合わせの内容の確認 

 ⑤実施しての課題を教訓とするために、今後どうしていくのか 

(2)市民協働の推進に向けて 
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 ①民間の掘り起こしはどのように 

 ②契約者はいたのか 

 ③契約者をふやしていくためには 

 ④雪捨て場の確保をあらかじめできているのでは 

 ⑤市が考える市民協働の推進とは  

(3)雪害への支援策について 

   ①農業用施設の被害状況と、支援策は 

(4)高齢者、障がい者への対応について 

   ①高齢者夫婦や、特に一人住まいの高齢者、障がい者の安否確認などを含めた、

社会的弱者への対応について 

  (5)学校の対応について 

   ①安全な通学を確保するために講じたことは 

   ②地域住民や PTAとの協働は 

 

９．佐川京子議員  ３月１０日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．女性の社会進出について 

２．観光行政について 

３．食育について 

４．教育行政について 

５．再生可能エネルギーについて 

 

１０．穂積栄治議員  ３月１０日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．地方交付税について 

(1)合併市町村支援地方交付税について 

   ①本市の交付税支援について 

２．消防行政について 

(1)白河消防署表郷分署について 

   ①表郷分署再建について 

３．食育について 

(1)食育の取り組みについて 

   ①推進計画の目的について 

   ②推進計画の検証について 

   ③今後の取り組みについて 

４．教育問題について 

(1)学校給食について 

   ①地元農産物の使用割合について 

   ②学校給食の状況について 
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   ③米粉パンの取り組み状況について 

   ④給食費の未納状況について 

 

１１．大竹功一議員  ３月１０日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．施政方針について 

(1)健康・福祉・医療プロジェクトについて 

   ①医師確保の支援について 

    ②高齢者福祉について 

   ③障がい者福祉について 

(2)産業・雇用プロジェクトについて 

   ①商業の振興について 

    ②中心市街地の活性化について 

(3)都市基盤プロジェクトについて 

   ①歴史と文化を生かしたまちづくりについて 

    ②快適な道路網の整備について 

２．雪害対策について 

(1)これまでの対策について 

   ①除雪の基準及び優先順位について 

    ②各業者への作業指示について 

   ③除雪された雪の置き場について 

(2)今後の対策について 

①検討課題について 

 ②予算を含めた対策について 

３．教育行政について 

(1)学力向上について 

   ①平成２５年度の学力結果について 

    ②テストの結果公表について 

   ③学力向上に向けた対策について 

(2)雪害時における対策について 

①休校等の基準について 

   ②学校等の対応について 

 

１2．柴原隆夫議員  ３月１０日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．本市の観測史上最高の大雪について 

(1)大雪に係わる市民による問い合わせについて及び市民との協同について 

①観測史上最高の積雪に対する問い合わせ件数とその要望内容について 

②広域緊急対応時における行政と市民との協同について 
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(2)委託契約による除雪作業について 

①委託契約業者に対してどのような指揮監督のもとに除雪作業が行われたか。

②重機やオペレーターの不足が課題となりましたが今後はどのような対応を考   

えているか。 

③除雪作業を行った委託業者との意見交換を行い課題の集約が必要と考えま

す。④除雪対応についてノウハウの蓄積がある先進地から学ぶことが必要と考

えます。 

(3)異常気象による大雪に備えた防災体制について 

①異常気象により猛暑、大型台風、ゲリラ豪雨、巨大竜巻は「いつ、どこに」 

発生しても不思議でなくなっております。大雪も同様の認識に立った準備（防

災）体制が必要と考えます。 

②今回の教訓をもとに大雪対策の指針となるガイドラインの作成が必要と考え

ます。 

③広報紙等で市の「除雪の手順」を事前に周知し理解と協力を求めることが必

要と考えます。 

④国・県との連携の在り方も含め様々の視点から方針を練る関係者との「大雪

対策会議」の設置が必要と考えます。 

(４)社会の弱者対策について 

①民生委員との連携について 

②社会福祉協議会・高齢者福祉施設との連携について 

(５)職員の除雪従事について 

①勤務時間外に除雪に従事した延べ人数と時間数について 

 

１3．石名国光議員  ３月１１日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．中心市街地活性化事業について 

  (1)一期事業成果と改善について 

   (2)二期事業を進めるうえでの課題について 

   (3)中心市街地にある空き地の利用について 

２．観光について 

(1)白河にある伝統行事やイベントを生かした施策について 

(2)来年は DCがあり、プレ DCに向けてなにを発信していくのか考えについて 

①歴史と伝統のある街並みを巡るコースや、自然豊かな散策道があり、白河・新

白河駅を起点にしたコースの発信（受け入れ体制）について 

②桜・紅葉シーズンでの広域連携について 

③小峰城の石積みの観覧について 

(3)南湖公園について 

①公園全体の維持管理とイベント企画チームについて 

   ②自然や環境を守り、未来に引き継ぐ植林事業について 
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３．消費税導入と社会保障費の負担増について 

(1)４月以降、予定される社会保障費の負担増について 

(2)消費税導入に伴う影響と対策事業について 

 ①影響について 

 ②対策事業について 

③学校給食について 

4．保健・医療について 

(1)災害関係管理事業 

①市は積極的に健康調査（外部・内部、甲状腺、ガラスバッチ）食品検査を取

り組んでいます。しかし、放射能に不安を抱えてる市民への情報発信と相談会

の開催について 

 ②健康管理手帳の作成と配布について 

 

１4．藤田久男議員  ３月１１日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．除雪について 

(1)２回の大雪に対する対応について 

(2)各部の対応？ 

２．雪による農業施設の被害について 

(1)各庁舎の被害 

(2)今後の対応 

３．指定管理者事業について 

４．コンパクトシティについて 

５．白河市の液状化について 

６．保育所待機園児について 

 

１5．菅原修一議員  ３月１１日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．雪害対策について 

(1)被害状況と復旧の支援策について 

(2)除雪対策について 

(3)雪害に対する防災計画について 

2．大気汚染対策について（光化学スモッグ、ＰＭ２，５） 

(1)観測体制と市民に対する注意喚起をどの様に行うのか 

(2)人体に対する影響と防止対策について 

3．再生可能エネルギーに対する取組みについて 

(1)取り組み状況と今後の方針について 

4．ラジオ体操を活用した健康増進活動について 

(1)ラジオ体操の健康増進効果と市民総参加の運動について 
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(2)指導者の養成と「夏季巡回、特別巡回ラジオ体操、みんなの体操会」の誘致に

ついて 

 

１6．深谷弘議員  ３月１１日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．施政方針 

(1) 情勢認識 

①原発 

 ②日本経済の現状と国の経済対策 

  ③社会保障 

(2) 子育て支援 

①子ども・子育て関連３法への対応 

(3) 行財政運営 

２．消費税増税の公共料金への転嫁 

(1) 増税分転嫁の影響 

①使用料（一般会計、卸売市場・公共下水道事業・農業集落排水事業・個別排

水処理事業・簡易水道事業特別会計、水道事業・工業用水事業会計）の増加分 

(2) 増税分転嫁の根拠（理由） 

①そもそも使用料の金額設定の根拠 

②消費税増税分を転嫁する根拠（理由） 

(3) 市民負担軽減の観点から据え置くという選択はなかったのか 

３．企業誘致 

(1)三菱ガス化学について 

①当初の業務計画 

②計画変更の内容 

(2)三菱ガス化学への優遇措置と波及効果 

①優遇措置はどうなっているか。 

②どのような波及効果を見込んでいるか。 

４．窓口対応（市民サービスの向上） 

(1) 納税相談 

①滞納の状況と対策 

②分割納税の方法 

③職員の対応 

(2) 困りごと相談 

①現在の生活困窮者への対応 

②総合的にアプローチするための体制 

 

 

 



 10 

１７．北野唯道議員  ３月１１日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．コンパクトシティについて（市長） 

(1)コンパクトシティの構想について、お伺いしたい。 

  (2)４つの地域にそれぞれ中心部があるが、地域ごとのまちづくりについてお伺い

したい。 

２．自主課税権と予算編成について 

(1)課税自主権について 

①憲法の下で、自治体課税権はどの範囲まで許容できるか。 

②自治体課税権行使の枠法の下で、自治体課税権はどこまで存在するか。 

   ③自治体課税権の行使は、地方税法の下でどのように制約されているのか 

   ④現行地方税法の下で、税収確保に向けてどのような方策が可能であるか。 

(2)予算編成について 

①予算編成にあたり経常一般財源について 

②経常的経費について 

   ③経常収支比率について 

   ④人件費、物件費の抑制策はとられたか。 

   ⑤経済的効果は検証されているか。 

   ⑥総花的な予算編成となっていないか。 

３．大雪対策について（副市長） 

(1)雪害対策の指揮は誰がとったのか。 

(2)除雪とはどのようなことをするのか。 

(3)なぜ除雪が遅れたのか。 

(4)経済的損失はあったのか。 

(5)除雪の遅れで、市民に対しどう思うのか。 

(6)異常気象で今後の対応は検討されたのか。 

４．白河市内の国県道市道の進捗状況について 

(1)国道４号の進捗状況と今後の予定について 

(2)国道２９４号バイパスの進捗状況と今後の予定について 

(3)白河駅白坂線（向新蔵工区）の整備予定について 

(4)西郷搦目線の進捗状況と今後の予定について 

５．高齢社会の対応策と民生について 

(1)高齢社会の対応策について 

①市として高齢者総合福祉対策を、どのような方策でやっているのか示してほ

しい。 

②過疎地高齢者に対する対応は、どうしているのか。 

   ③高齢社会対応策のビジョンはあるのか。 

(2)民生について  

①社会福祉協議会の活動状況と補助事業はあるのか。あるとすれば、どのよう
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な事業があるのか。 

②老人家庭奉仕員の活動状況と老人医療の現状はどうなっているのか。 

   ③各種健康診断、検査、予防接種の取り扱い状況、保健師の活動状況と配置に

ついて答弁してほしい。 

   ④白河斎場の運営と決算について 

６．教育委員の役割について 

(1)教育委員会とはどのような組織なのか。組織の内容について伺う。 

(2)教育委員になるための資格は。 

(3)教育委員会の役割は。 

(4)教育委員会の職務権限は。 

(5)国の教育行政の見直しについて、教育委員会としてどのように考えているか。 

 


